"LA PROTESTA"

Diario Anarquista de la mañana CORRESPONDENCIA DE REDACCION A NOEL or LARA

FACTORES

El conscripto es en el concierto social de hoy, un cero. Carese de todo valor moral. Sus actos obedepropia; es un autómata. La disciplidel individuo, naciendolo casi inseri-ammiente que nos mojeca a danto a sible a todos los vejámenes. Por esto la mayor parte de aquéllos quo más intensos descos.

Nos solicitan por igual el placer y

Cada aflojamiento de la opresión de

do a darles la rigidez metàlica de los grandos mecanismoss. Bastan estos tres líneas del largo editorial para corroborar lo que-autes afirmara mos: la disciplina cuarielera automatiza los hombres. Y bastan, también, es una presenta de los hombres. Y bastan, también, es una presenta de los hombres es de la glo-ada de al construir de la missibilita de la constitución de la merca de la glo-ada de al canaria sin dafar a otro por la construir de la missibilita cuarielera automatiza. Los hombres. Y bastan, también, becombren a companient de la mesa de la constitución de la ferencia de la constitución de la mesa de la constitución de la ferencia de la ferencia de la constitución de la ferencia de la constitución de la ferencia de tiza los hombres. Y bastan, también, no yel terror quebrantaque del miter dad de acamatra su dande a cuentaria su dande a consequencia de consequencia que por el militarismo sentimos o nesto consequencia de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de construcción de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de construcción de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de construcción de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran lo que sufran, padercan de construcción de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran de todas las campa de experiencia. Siglos y siglos de fra demás, sufran de todas las campa de experiencia. Siglos y siglos de fra demás de experiencia su consequencia de experiencia. Siglos y siglos de fra demás de experiencia su consequencia de experiencia de experiencia. Siglos y siglos de fra demás de experiencia su consequencia de experiencia de experiencia de experiencia de experiencia de panidad La perfectibilidad humana trae aparejado, como consecuencia lóde la anarquía. En qué fecha no imde la anarquía. En qué focha no im-porta; lo indiscutible es que so rea-lizarán ambas cosas, puesto que so complementan entre si.

to en la formación de las pequeñas jor extipar el origen de lasti-nteligencias. El maestro, que pudie-ra dar una enseñagza amplia a sus alumnos, ajustándose a los progra-bamas del Consejo Nacional de Educación, y dándoles una interpretación estrecha, sóló habla a Tos niños de su «clase» de cosas ambiguas o de poca o ninguna utilidad, para su de por ejemplo, la divulgación de las acciones de los llamados próceres, es plato obligado; se les dice de bares de muerlos y ríos de sangre; en que hombres de la misma naciona-lidad, — casi siempre, — del edudo a hombres de otro país que Er los mapas se destaca con un color distinto, y del que solo nos separa una hilera de hitos fronterizos.

En moral, la cosa no varia. Se le glosan ciertas máximas jesulticas, de una desconsoladora candidez, — sel ahorro es la virtud mayor del homcuando no de una malevo intención, — «Amarás a tu patria más que a tu madre»-Los resultados de esta falsa en-

señanza son el estado de paúperismo moral que caracteriza a esos niños llegan a ser «pueblo». Sus inteligencias forjadas en el yunque de todos los prejuicios, de todos los invocación de un fetiche cualquiera se presten a la capciosa obra de los gobiernos. Y es en razón de esto, también, que los conscriptos del 14 de infantería como de la mayor parnúmeras insolencias, dejando la propia dignidad a merced de oficialoque sobre la vida de sus esubalter-

Conquistemos al maestro: hacamos que su enseñanza desligada de to-dos los equívocos sea absorbida ávi-damente por los escolares, con 'el ansia del sediento que halla una ESBOZOS FILOSÓFICOS

El móvil humano

eso fantasma castrador de todas pureza; es reaccionar violentamente convinilidados esteriliza la energía, tra las taras heredadas y las fallas del ndividuo, haciendolo casi insen-

to la mayor parte de aquéllos que han hecho el servicio militar son abullos. Acostumbrados al grito desentendo que manda y hay que obe decer, experimentan la falla de una voz impertitiva que los encautes. Cer ros l'

La Prensas, ayor, habiando de los conscriptos, dices da discipilna tiendo a darles la rigidez metalica de los grandos mecanismoss. Bastan es-

Hijos de nuestro tiempo, formados en este ambiente de intereses éncortrados, de dolores y sufrimientos, de vicios y placeres, no podemos escapor a su influio, a sus incentivos, a los recisivos de la vida y los desalientos del animo. Querer ser patos; querer vivir en un medio racional, en que no sea preciso ser in sacrificado ni sacrificador, es ya alcanzar un elevado grado de pursar je es raccionnar violentamente con ya nuestro trabajo en su justo valor y la muero de su proceso de la muero de su final de la muero de su proceso de la muero de su final de la muero de

Lo necesario, es, pues, convencerse de Saludadlas, son religiosas! trinarios se quejas.

Lo necesario, es, pues, convencerse de esto, conocerlo, llegar a comprender que son posible el bienestar y la liberaria dado hajo et peso de la prisión militar en la calle; en el gabiaete reservada—para todos, cimís n lo fundament limaria, le la organización social, en tanto que de guerra. En un momento de impai importa que enserien. Al l'andie ve, x complementan annas cosas, pueso que so complementan entre si.

de la Anarquía.

Y no vera que mientras subsistan toest acate en la calle; en el gabiacte ras-ryadopara esto cuenta con factores valiosismos como la oscuela y la iglesia.

La primera es, quizá, el factor primordial, pues, influyo excesivamento en la formación de las pequeñas
inteligencias. El maestro; que ontien con factores del
procesión morta por la calle; en el gabiacte ras-ryadopara esto cuenta con factores valiosismos como la oscuela y la iglesia.

La primera es, quizá, el factor primordial, pues, influyo excesivamento en la formación de las pequeñas
inteligencias. El maestro; que o nutieor estirpar el origen del mal.

No es cuestión de moral, Es aumatorios gozes, y no bajo la
interimento de portederdos. Es sa
interimento de portederdos. Es sa
interimento, su increada directiva, su hipócrita moral;
siente de la Anarquía.

Son posibles el bienestar y la libertad
to hajo el peso de la prisión máitar en
te a calle; en el gabiacte castivado
por la calle; en el gabiacte ras-ryadopor l

Eduardo G. Gitimón.

Funcionarios venales

Estamos muy en "lo cierto cuand decimos que todas las dependencias administrativas están perfectamente minadas por la corrupción más des vergonzada. No hay tramitación n vangonzaua. No hay trainfactor in asunto alguno que requièra la inter-vención de las reparticiones públi-cas, que se efectué sin coima pré-

La sección «Tribunales» de la prer

Se trata de un señor Virgilio Pac lucci que inició demanda contra la Compañía de electricidad de la provincia de Buenos Aires, para la satisfacción de ciertos honorarios que -dijo, — le adeudaba aquélla, por haber gestionado ante la municipa-lidad de Lomas el arreglo de cuentas y modificaciones de contratos. Como se tratara de un asunto esucion el demandante hubo de conquistars la voluntad de las autoridades de del ascendiente la comuna y, - según afirmó al juez hizo entrega de varias sumas de dinero por el éxito de las diligen-cias, al intendente municipal, al concejal que formuló el diciámen, y a empleados de la intendencia y del concejo.

damente por los escolares, con le sau primer valido sobre a causa nos encares en le sau primer valido sobre este becho aún no se ha actor este les este para en esta pa

No sucede igual con los pobres qu si no pagan al casero, hay una se rio de «disposiciones legales» que se aplican con una rígidez de hierro!

NOS AFIRMAM...

En «La Nación» de ayer, leemos «La evolución de las ideas sobr a la evolución de las lideas sobre la base en que reposa la propiedad rivada nos enseña que ella ha co-nenzado por ser el derecho de conuista, la razón del más fuerte...»

Evidentemente los periodistas mer-cenarios ya no tienen en su cere-La sección «Tribunales» de la prensa conservadora cestà casi ocupada la conservadora bro, cosa alguna que decir, y ape-lan a hacer un erudito derroche de a las herencias corregirán este ex-abrupto, mientras que nosotros afira las hérencias corregirán este ex-abrupto, mientras que nosotros afir-mamos que no hay más solución lo-gica que volver a la propiedad co-nún, lo que por medio de la vio-ce del 4 de agostol gica que volver a la propiedad co-mún, lo que por medio de la vio-lencia fué convertido en propiedad privada los conceptos divergen; la lucha affecia con una ventaja; la de que el enemigo comienza a usar de uestros principios para su defensa Y esto es como esgrimir un puñal por la punta de la hoja...

¡Todavía el "Mitre"!

Cuando crelamos que el «bochinche» causado por el apresamiento del «Mi-tre», había terminado, he aqui que un grupo de estudiantes, piensa realizar un tional puedo esperarse toto menos a su autor; es como una lonja de rencia un señor edoctora, lamentándose calle.

Todo lo que nos rodea, es material una generación de mandrias.

Todo lo que nos rodea, es material una generación de mandrias.

Todo lo que nos rodea, es material una generación de mandrias.

mán..., Mejor sería, que en vez de andar por ahí gritando, después de haber pe dido a puros loros el, «Mitre», apresaran todos los barcos ingleses surtos en el partido de la glecia, romana Maran todos los barcos ingleses surtos en el partido de, la «conservación social», el partido de, la «conservación social». muestros» puertos: siquiera quedatían a han declarado que habrá siempre pobres la altura de los hombres, y no negarían y ricos; resignaos, pues, desgraciados, como están negando, toda una chistoria porque seréis tanto o más dichosos es de hechos de valor».

ne necnos de vajors.

Pero, la juventud estudiantil de hoy, bréis sido sobre la «Tierra».

no sirve más que para andar en patota

Pues no; seremos constan por esas calles, atrás de los partidos po- nos protestantes contra semejante ignal líticos, o para celebrar centenarios de dad

oa está en que los ingleses les dieron siempre e la poca verguenza de hablarnos de su

La igualdad social

Veis alla en la calle aquella mu lesolada a quien se conduce brutalmen te a la prevención? De un brazo lleva tua viviente del Hombre libre sobre la como los de hace un siglo, veinte o un niño enfermizo; con otra mano arras. Tierra libre.

caso,
Serfamos lotos imitándolos, Serfamos locos pretendiendo que una renovación moral padese transformar el mundo.
Ese es el sueño místico de algunos

cen tres oficiales de la aristorracia; mones, las mujeres seguirán Hevandu han negado la obediencia a las órpollera corta; y serán máo morales que denes del poder civit, único soberano usted, que las leva lirgas... y responsable ante el país, dando así - También otro colega sayo, exconad y responsable ante el país, dando así admirable ejempto de disciplina a su soldados. Para ellos un día de prisión Lalla, hasta en les conventos, y

on aplazamiento, todas las reg'as del arte, con corte Más allá ved esos obreros huelguistas con quebradura ... nte la barra del tribunal correccional encuadrados entre dos gendarmes. Es- Ila! ore y la miseria, malísimos consejere: y sobreexcitados por un movimiento de colera, han echado abajo la puerta de La conclencia de las ideas la fábrica del patrón. La «Justicia» lan-za sobre ellos la sentencia que reserva

a los criminales empedernidos.

Oh, no! pensamiento, para desde a Estamos en una República, y la igual: mirando a través del viej

[Estamos en una República, y laigual-dad social reina soblerantal

Bien es verdad que hay todavía ricos y pobres, gentes en la opulencia más desmoralizadora, y otras en la miseria es del estudio de donde sale la ciencia. más espantosa. Hay, sí, asociaciones de y es de ésta de dónde sale la cencia, capitalistas que han monopolizado el sue.

Estudioso y sabedor son sinónimos. lo y el subsuelo y contuplicado en vein- ¡Cuán necesario sería que los ana e años su colosal fortuna, y obreros quistas estudiáramos bien nuestras ideas que ganan un salario con frequencia in Si esto hiciéramos se evitarían mu-

palacio, acaba de nacer un niño colo-cado ya en una cuna de seda y encajes que, tan altivamente sustentamos

día de apresarnos enuestros barco ale curvado sobre su surco? Su duro trabajo

el «Cielo» cuanto más desdichados

Pues no; seremos constantes y eter

día, mientras las riquezas, que son e Y hoy niegan a sus abuelos. La prue producto exclusivo del trabajo,

Hace ya demosiado tiempo que el pano de los pobres.

Como la ignorancia, como la miseria rancia y la miseria para establecer só lidamente sobre sus ruínas la igualdad y, la justicia y levantar al fin lá esta-

UNA EXCOMUNION

có el tango, y sin embargo, el tango se

l'Tiene cada ocurrencia la c'erica la

La verdad, «la verdadera verdade, nunlos criminales empedemidos.

Penetrando un poco más en ese otro No obstante los grandes e innunerable. Pelacio de Justicia, alli verés un cura sacificios que se realizan, no se llegarque ha levantado barricadas a la puer raí jamás a poseerla por complete. Per si bien es cierto que no podemos público, fomentado el motín y organi poseerla totalmente, estar y babarnos en creyendo estar ya a su fin.

para desde allí gritar la soberanía del pensamiento, para desde allí pretendes

que ganan un salario con frequencia in Si esto hiciéramos se evitarían mu-suficiente y siempre sin porvenir. chos, pero muchísimos dolores de ca-Mirad allá abajo; en el fondo de aquel beza. Es necesario que nos formemos A menudo hablamos de enuestra cau

llonariol sas y no siempre se acompaña. Ved a su lado, en esa cabaña, un ni- labra al hecho. Sería de des

das es preciso conocerio, de lo con En la Intendencia de guerra

ndo ocurre un hecho lamentable doloroso, un hecho que no se deseable ambién es abuenos; se habrá traído nete una cosa que no sabíamos. madie nos traicionara, no sabríamos que hay traidores. Y así todo.

y estudiemos: todo sale del estu-Si de cien hay solamente cinco están los restantes novenestudiosos, pues ellos saben y po-Hran hacer ver lo que a ellos les conve

rioress a ellos.

Compañeros: a estudiar; a formarnos una conciencia plena de la anarquía y habremos hecho mução para ella!

Ricardo Ftorero.

FILMS

Retroceder, Volver la vista al pasado Dar cara a lo que fué. Contemplar lo que atrás quedó. Volver grupas. Mirar bacia atrás Remover los escombros que el tiempo amontonó, cuánto enseña cuánto dice, cuánto canta, cuánto revelal El tiempo... el tiempo cuánto de muestral Hoy habla de aquéllos... Ma-ñana, quizás, dirá de nosotros. De ellos de ellos, de los que se fueron. ¡Pobres! [Infelices! dice que mienten y han men tido; que no son sinceros. Parangona ara to dicho ayer y lo que hoy afirman y vemos la diferencia. [Oh, el tiempo! Maldice hoy de ellos. [Pobres! Infelices! De nosotros, bien hablará mahombres. Ellos son autómatas..., cama-leones. «¡Chao y chaol»

Sentirse grande, Elevarse, Hacer competencia a las águilas, Caminar por en-cima de las cumbres del ideal. Cantar desde lo alto las bondades del credo multitudes. «Mostrarse» a nuestros ojo sinceros, sensatos y fuertes. Lo hicieron muchos, muchísimos eliteratos. Mien-tras tal hicieron, les creímos hombres en la verdadera acepción que nosotros damos a la palabra. Uno tras otro, fueron cayendo. Descendieron de la cúspidejaron la herramienta para revoleliteratos»; de los que cantaban desde arriba, de los que se emostraban», sin-ceros, sensatos y fuertes. Cayó de lo alto y abandonó la herramienta. Otras manos sinceras — aunque, quizás, no tan literatas — la empuñan. Seguimos en el surco sembrando y ellos, los idos se revolcarán en el cieno. Nosotros sem bramos..., sembramos, sinces..., mente. Lo sentimos por ellos! Red Strugger. bramos..., sembramos, sincera y valiente

El cartel del Pic-Nic

En la cuarta plana va el cartel-anuncio del picnic que el 20 del corriente se realizará a beneficio de este diario. Creemos que en esta for-ma extenderemos la propaganda a fin de que la concurrencia sea mayor y al mismo tiempo, que los com pañeros de buena voluntad podrán comenzar a fijarlos en sús respecti

vos barrios.
¡Actividad y actividad!

VIALE Y AVERTURAS DE LA VERDAD EN EL MUCHO MINNO

mantes, que yo recojo y atesoro en mi bolsillo, o mejor dicho, en mi «memorandumo que es como un «gran libro» de la deuda pública, en fecundidad pe recursos. Porque esas nalabras, esas in discreciones, esas revelaciones, tienen siempre sus compradores entusiastas, que no se paran en precios, por la razón nade profesión. Porque en América de es para él lo que «Pensilvania» para

pocos.

—Gracias a los maestros que Amépocos.
—Gracias a los maestros que América.
—Dicen que ha desaparecido, pero rica ha recibido de Europa, dijo Luz yo lo dudo. El hecho es que yo tomo del Día : 27 desde cumdo, en qué época su olor en todas partes, y veo reproemigró Tartulo a esta América?—prie ducido su sello en cada criatura de mis

Con la exoperación del director Puc-cio, parece que no se remediarón los ma-les que presan sobre las infelos costunras que tienen la desgracia de trabajar bajo la dirección de sádicos uniformados De nuevo llegan a nosotros las que las obreras que trabajan en la

endencia de Guerra. Dicen, que el Intendente, general Vallée, las llama anarquistas, por haber hecho por medio de los diarios, una justa queja contra los manejos de cier tos empleados de esa repartición, y que

Los ahusos como en tiempos del desvergonzado Puccio, continúan; todos son militares, y por ende, sádicos, que apro-vechándose de la miseria de las obreras, exigen que éstas sean complacientes a cambio de no retirarles las libretas. Si un cínico se fué, queda otro, y éste

es el segundo jefe Carmelo I Apo parece haber adquirido las manas ue su antiguo superior. Este, según dicen las costureras, va a ser sentenciado por la justicia suprema, pero nosotros cree-mos que en yez de sentenciarlo, lo ascenderán al grado inmediato; es así la

moral del militarismo.

No tengan, costureras, en la justicia confianza alguna; ella es elástica, y cuan-do se trata de pillos del calibre del co-mandante Puccio se estira hasta lo ilimitado.

Perrerias

El jueves, durante la conferencia que los adláteres de Palacios cele-braban en las calles Belgrano y Loria, se promovió un tumulto ocasio

ria, se promovió un tumulto ecasionado por los ladridos de un ecachorro Fopps.

Llegó al lugar citado una comisión
de empaquetadoras a repartir manifiestos, de regreso de otra reunión
de los radichetas. El propósito de
las compañoras ena distribuir los papeces en los intervalos y al terminarse el acto Pero a evigencia de varios de los oyentes, fué precisque que se repartieran algunos manifies tos. Disgustado un socialero insinuó á las obreras que se alejaron del lugar, cosa a que se negaron. Esto que no hubiera pasado de aquí, se agra-vó con la intervención del «perritos que obedece al nombre de Cayetano Soprano, y que andaba suelto por

no a una de las compañeras, para sacarla de allí. Entonces fué Troya. sacarla de allí. Entonces fué Troya, gentina, que nos describiera el mer-La obrera con una dignidad varonil cenario Blasco Ibánez, en su libro, tras las dos compañeras le enrosraban al «cachorro» una lluvia de sus propias porquerías, que coreaban los espectadores.

El perro Soprano, se vió obliga-do a huir con la cola entre las piernas. ¡Buena lección se llevó! Tome nota el señor Udabe; come siempre, esta vez el promotor del desórden fué un perro de su pro-

cooperación eficaz de mis compañe-

-¿Loyola también?
-Vino antes que nosotros, y puede decirse que gran parte de Sud América, loco, todos tenemos Guillermo Penn.

emigró Tartuto a esta América — pre- quectos su sello en canta criatura de mis para fuel de Día!

— Soy uno de sus pobladores desde sólo el Paraguay ha sido, educado por le siglo XVII, pues las revelaciones ma los jesurias. Toda Sud América, há sido esta Basilio? en que tel yez spoe un poo, por su in jaderas de Moliéro, me obligaron a de un Paraguay para los soltados de Lo cupada de Moliéro, me obligaron a de un Paraguay para los soltados de Lo cupada de Moliéro, me obligaron a de un Paraguay para los soltados de Lo cupada por los soltados de Lo cupada por los cupadas por los cupadas

Instrucción nonular Liga de Educación Racionalista

Se invita a los socios a concurr a la próxima asamblea que se veri ficará hoy sábado, a las 8 p. m., en el local Belgrano 2552, con la

iguiente orden del día:

1.0 Lectura del acta anterior.

2.0 Informe de la C. T. A. 3.0 Reintegración de la C. T. 5.0 Nombramiento de 3 revisado 6.0 Reforma del artículo 4.0 del

nes de «La Liga».

7.0 Proyectos Santolaria y Nieman

Se ruega puntual asistencia.

El Secretario. Nota. — De acuerdo con el artícu la asamblea se realizará con cualquier número de socios que

Todos los martes y viernes de 4 a 6 p. m., en el local Bogotá 3820, el profesor José M. Bondoni, dictará cursos de violín y solfeo.

Ateneo Obrero de Almagro

Comunicamos a todos los intersados que el número premiado con los cuadros de nuestra rifa es el 480; el agraciado puede pasar a re tirarlos de 7.30 a 10 p. m., en aues tra secretaria Agrelo 3653. El Secretario

Cartas de desocupados

Transcribimos a continuación una carta firmada por varios desocupa-dos que hambrientos ambulan por las campiñas en busca de trabajo. allí.

Este porro, que tiene en su haber
Son unos cuantos, una infinna par
una larga historia negra,
conocidisimo en su barrio por sus
fechorias y deshonestidados, echó ma
una innensa de la Pampa, vagara
noche y día, en busca de las «grandezas, encerradas en la tierra ar-«La República Argentina v sus gran dezas». En estas líneas hallaréis la ver-

dadera «grandeza» argentina.

Estación Ramallo.

Apreciable E: Después de saludar-te paso a decirle lo que te ófrecí antes de mi partida. Sabrás que después de caminar cuatro días, por-que no nos era permitido subir en tación Luro; en ese momento pasa-ba un tren cargado de bueyes, y en-

ladas sus «Misiones». Lo que yo creo calidad se roza con las bellas artes, y de mucha parte de esta sociedad; con yanda de incógnito como Luz del Día y allí se naturalizó italiano. Rossinicomo su servidor. Pero el hecho es que, contribuído a poner de moda a Basilio ros de emigración, es verdad.

—¿Y quiénes fueron los compañeros de viaje y de emigración de Tartufo en el nuevo mundo?—preguntó Luz del Día.

—Mis conocidos y viejos camaradas siembre aficionado en las recordos de Camarado estos países por su influjo, anable de calumniador amóreso, que en negocios de Guerra y Hacienda, so le dió en el elabero de Sevillas.

—Mis conocidos y viejos camaradas siembre aficionado a las tres cosas; a de marchais—observó Tartufo, siembre aficionado a las tres cosas; a de .—Es worlda por deba o Descrito de la compaña de la compaña de la consciención de la terro cosas; a de .—Es worlda por deba o Descrito de la compaña de la c

—Mis conocidos y viejos camaradas ientifica aficinado a las tres cosas; a .—Es verdad, pero debe a Rossini el de la Europa feudal, Gil Blas de San ientifica aficinado a las tres cosas; a .—Es verdad, pero debe a Rossini el la guerra, como que fué su primera prodiciona: italiano y el gusto por la mútillana, Basilio de Sevilla y tantos otros. Fesión; a la hacienda, por su ardor de sica, con que hoy hace su carrera en

jesuităs.

—¿Quiere decir que Basilio anda tam-bién de republicano liberal en Sud-Amé-

compañeros que habían subido en las estaciones anteriores continuando nuestro viaje hasta la Estación San

En esta estación, fuímos recibidos por los guardadores del cordens, a sablazos y tiros de revolver, hacien-do los policiacos uso de su pecu-liar vocabulario, dicióndonos al hacernos descender del tren: «bájese, gringo de mierda» y otras muchas gringo de mierda» y otra palabras soeces propias d palabras soeces propias de nuestra salvaje policía. A consecuencia del srecibimiento» que nos dispensaron..., resultaron varios compañeros heridos de sablazos; uno de ellos recibió un machetazo en la mano y es muy probab'e que la pierda. Los que via-jábamos en el tren pasábamos de

cien.

Te ruego mandes esta carta a la Redacción de d.a Protesta», para que estos hechos se hagan públicos, y sepa el pueblo los atropellos vandálicos, que con nesotros, en estos campos de destierro, comete la salpolicía argentina. Joaquín Guerrero - Jos

quín Samplicio. — Jo Gago. — José Piñero.

Comitò pro pio nio

Acusamos recibo de las siguientes

El martes 15, a las 8:30 p. m., das montañas», 4 id; alamontañasmo, 13 id; so realizará en nuestro local social naturopatía», 13 id; slindicalsimo v Agrelo 3653, una conferencia de di Socialismo, 2 id; ell pueblo, 3 id;

Notas de administración

A los agentes que aún no re la liquidación de la cobranza, deben ha cerlo a la brevedad posible.

A los suscriptores de Santa Pe

Les comunicamos que se cargo provisionalmente de la cobranza nera bacer una obra práctica en pre en esa localidad, el compañero A. Bru- de la difusión del ideal, han resuel sa, calle Necochea 235, donde deben dirigirse los suscriptores para el pago de las mensualidades.

A los suscriptores de La Plata

del compañero Manuel Carrasco, se ha hecho cargo de la cobranza en esa localidad el compañero Joaquín Figueroa, losa, donde deben dirigirse para el pago de las suscripciones.

Compañía Argentina de Tabacos

los trenes, — lo que creo no te tau RRILETE, REINA VICTORIA, IDE sará extrañeza, — llegamos a la Es ALES, SUBLIMES, CARAS Y CARE. TAS, VUELTA ABAJO, POPULAR N.º 1. LA FAVORITA. LA CUBANA Boicot a Retta y Chiaramonte contrandonos cansados de tanto ca contrandonos cansados de tanto cando cansados de tanto cando cand

fesión; a la hacienda, por su arror de sica, con que hoy hace su carrera en grandes empresas; y al goblerno, que era su afan de poscer y ejercer indivincamente. Así se explica que los que hoy pasan por liberales, no proceder en política sino por los mismos medios do que se servian cuando pasaban por de que se servian cuando pasaban por contentes, y hacer imposible los em-servicios por que a ravio por cuan razion perdobe un mopréstitos, por cuya razón percibe un mo Quiere decir que Basilio anda tamé de de republicano liberal en Sud-Amé de sus fivales beneficia; de 3. Su oficio para xiajar incógnito, en sus expediciones de exploración científica, como él las llama, es la soltácion.

Del Uruguay

Contra la inquisición policial

La policía de la ciudad de Mon-tovideo, en particular la sección de investigaciones, castiga y tortura a los delincuentes presuntos o efectivos, para arrancarles por la fuerza declaraciones arbitrarias o inciertas valiendose de la impunidad de su cargos. La Carcel Correccional y la enitenciaria, tienen infinidad de timas que afirman y prueban la veracidad de ello. Los jueces ins tructores se muestran indiferentes cuando no abiertamente encubridores La prensa toda se niega a tener en cuenta las denuncias. indicaciones policiales.

Se pide la reproducción.
(De «La Batalla», Montevide

Protestas del público

Obreros detenidos en Roles

Por disposición de los empleados superiores de la municipalidad de Rojas, fueron detenidos el domingo último y encerrados en los calabozos de la comisaría local, ocho ha-sureros, por el «delito» de exigir se donaciones:

«Entre Obreros», 10 ejemplares; le abonaran los sueldos que se les

adeudan en el partido de referencia.
Por lo visto, el señor intendente pretende que los obreros se desgas-ten diariamente sus miseras ridas, sin derecho alguno de percibir sus Agrelo 3653, una conferencia de divulgación científica, a cargo del camarada Luis María López, el cual
disertará sobre el tema: Ænfermedades Sociales».

El Secretario.

El Secretario. entrará a accionar el machete poli-cial, que no tolera las actitudes dig-nas de los trabajadores. "Tômen nota los obreros del par-tido de Rojas.

Conferencias v manifestación

El numeroso grupo de activos e inteligentes camaradas que integran el C. de E. S. de Belgrano y el Cen-tro «Sembrando Flores», mancomu-nando esfuerzos para de la mejor madar una terio do conferencias. La buena acogida que tuvieron la calizadas hasta la fecha ha alen tado a los compañeros a redobla sus esfuerzos.

Temas de actualidad v sobre dis tintos tópicos, serán las conferencias que se realizarán según detallamos a continuación, la última de las cuaes será con recorrido. El miércoles 15, a las 8 y 60

. m., en Triunvirato y Bebede o; el 20, a las 5.30 p. m., en Ca ro; el 20, a las 0.00 p. m., con bildo y Mendoza; el día 23, a las 8.30 p. m., en Cabildo y Republique tas; el día 25, a las 8.30 p. m., br Cayena y Av. San Martin; el día 27 a las 5.30 p. m., en Cabildo y Men-doza, ésta se hará con recorrido por Cabildo hasta Monroe, por ésta a Triunvirato y Bebedero en la cual harán uso de la palabra varios ora-

Bolcot a la Oullmes

ladas sus estisioness. Lo que yo creo collono a este nuevo mundo de creyentes fáciles, de ilusiones, esperanzas y rique-zas. Yo he contribuído como buén vecino a formar las costumbres y caracteres de construinte de contribuído como buén vecino a formar las costumbres y caracteres de construinte de contribuído como buén vecino a formar las costumbres y caracteres de construinte de contribuído como buén vecino a formar las costumbres y caracteres de construinte de cons países, menos al suyo; es un «Mazzinis ta», un «Garibaldino» acérrimo, pero viv de enegreros al servicio de los dos úni

—Pero entonces,—dice Luz del Dia —¿esta América es un refugio de ti gres? ¡No hay aquí sino fieras, y furias con caras agradables y exteriores

también se encuentran emigrados de Evropa en América: el Cid Campeado Guzmán el Bueno, el gran Pelayo, los más grandes y asombrosos caracter de la Europa del tiempo en mie fué con quistado este continente a la barbarie sin contar a Vasco Núñez de Balboa a Colón, a Pizarro, a Hernán Cottés a Mendoza, a Almagro, Cabote, Las Can sas, Ercilla y otros que andan de in cógnito, nor su calidad de españoles

bres que saben porque y para que lacha e sorio, esquir así, pronto lograrán vencer la terquedad patronal, que según indicois, se verá obligada, da de l mucho material que tiene activulado en sus fábricas, a entrar en arreglo con sus obseros, a entrar en arreglo con sus obseros.

arreglo con sus obreros.

Ayer mientras un huelguista impedia que un carnero entrara a tra-bajar, el cortador Alfaro alcahueteó paganda. najar, el cortador Alfaro alcalmeted al vigilante de parada para que lo llevara preso. La alcalmetería no lo dió resultado, porque el shotón» se hizo el desentendido; lo único que ganó fueron unas trompadas. ¡Muy bien!

Hoy sabado en el local «Conduc noy sansuo en el local sconduc-tores de Carross Australia 1837, asamblea general del personal de la casa González y Compañía, para tra-tar sobre el actual conflicto de los obreros zapatilleros. La asamblea se realizará a las 6 p. m.

Es do esperar que todos los Apa-radores, Aparadoras, Cortadores de

cuero, Maquinistas y Zapateros acu a este llamado

A los pintores

Hora es ya que despertemos del vergonzoso letargo en que estamos sumidos; hora es ya que nos lancemos a la lucha por la conquista de nuestros derechos anulados. ras» denominados capataces?

trabajos baratos; esto es una bur-

níamos antes. Hoy existen en la capital unos vein-

noy existen en la capitat unos vein-te colegios que se sestán pintando, y el jornal que en ellos rije es de 2,50 a 3 pesos los oficiales, teniendo que tra-los medio oficiales, teniendo que tra-bajar para ganar, esto miserable jor-nal, de nueva e diez horas

majar para ganar esto miseranie jor-nal, de nueve a diez horas. ¿Crósis compañeros, que podemos continuar de esta forma 7 No: es mo-jor que tiremos los pinceles y las escaleras y dejemos de trahajar, pues a continuar en este tren de sumi-cortinuar en este tren de sumi-crors nuestras commandras, para en la siones. llegaremos a nuestra completa anulación. ¿Dóndo están aquéllos h la huelga pasada, panores, que en la nueiga pasada, supieron sacudir la vil explotación que sobre nosotros pesaba? Creo que no se habrán muerto, como tampoco creo estén conformes con la actitud asumida por los patrones.

(Compañeros! Los patrones nos provocan; contestémosles con la huelga, para hacerles ver que aún no han muerlo aqué las huenes huelgas han muerlo aqué los buenos luchado-res, que en otras ocasiones hicieron-les morder el polvo de la derrota. Salvochea, el esforzado anarquis ta, dirigió una vez a los campesi nos do Jeréz, las siguientes frases queréis salir triunfantes de la huelga que tenéis emprendida, el sa-botaje es el que ordenará la victode lo contrario, seréis burla-Las palabras de Salvochea fueuos». Las palabras de Salvochea fue-ron oïdas; al día siguiente las lla-mas so hacian nasto en los trigales mas se hacían pasto en los trigales, al tercer día, los campesinos eréz obtuvieron el triunfo. ¡Compañeros!, el tiempo es oro... lanos a la obra, a luchar, y el triun-

to sera questro. José Gutiérrez.

Gira de propaganda pro Bolcot

pación, a fin de que el éxito sa tisfaga las aspiraciones de la pro a fin de que el éxito sa-

comisiones de huelga y administrativa a la hora de costumbre y en su secretaría. Siendo el asunto a tratarse de su

ma importancia, se ruega no faltar. El Secretario.

Villa Crespo

de la fábrica Dell' Acqua

Compañeros: Vuestros burgueses on se conforman ya con explotaros inhumanamente, sino que quieren veros alegres rozagantes; si es posible borrachos: quieren alegrarse de vuestra alegra, dándose el placer de dioses. ¿ Seréis tan poco hombres, sono constituités termana afronta activata. que permitiréis tamaña afrenta acu-diendo al «pic-nic» que ellos man-dan organizar a sus «cabos de va-

«Ellos» los muy zánganos, no se gueses aprovechándoso de la crisia que actualmente azota al proletariado, nos aumentan las horas de la bor y nos rebigan los jornales. Y todo por el ecuentos que ellos ; Y vesatira de la completa de la conforman ya con refocilarse en la por el ecuendos que ellos in-de que tienen que bomar los os baralos; esto es una bur-racios, hermanos, e imponed resrazones, hermanos, e imponed res-peto a esos ladrones impúdicos, que da mentira; hoy los empresanos la man los trabajos más caros con que proceso de monedas, frutos de pirate man los caros con la man los trabajos más caros con la man los trabajos con la man los trabajos más caros con la man los trabajos caros con la man los trabajos con la man l se creen que porque tienen un pu-ñado de monedas, frutos de piraledo la pintura.

A nosotros nada hos importa do todo eso; lo que nos importa son las ocho horas y las condiciones que su madrés, y hembras en fiesta sisus madres y hembras en fiestas si

baríticas. Y vosotras, obreras, hermanas nue

ceros nuestras compañeras, para vosotras gestar el ser superior qui ha de crear la sociedad del amos sobre los cimientos de esta carco mida sociedad del odio y de la ra ¡Mujeres!, por el fruto sagrado del

amor de la que sois el símbolo vi-viente, no vayáis a esa fiesta don-de los puercos piensa refregarse en rosotras. 10breros y obreras!, no vayáis

ese «pic-nic» la dignidad de la cla se obrera lo reclama. Os saluda: Un grupo de obreros conscientes.

La huelga de Waring y Gillow El personal en huelga reunido.

los obreros la garantia de los jorlos operos is garanta en los joi-nales por parle de la gerencia, se nis-ga a admitir a todo el personal de una sola vez alegando que no tie-ne el trabajo en condiciones de se-guirlo, por no estar bien interiorizado de las condiciones en que de de la condiciones en que tran iniciados los que dejó el-otro Clra de propaganda pro Bolect tran iniciados los que dejó el otro capata. Vicindo los compañeros en los de a sociedad de Tabaque dan: no volver al trabajo basta (anales, valvere al trabajo basta (anales), a resuelto iniciar a fines del to no sea admitidos todos de trabajo compañero en la capata. Vicindo la compañero de la capata del responsa del responsa

LA ORGANIZACIÓN OBRERA

Jas huelgas exterior, interior, ciudad.—Reselt sones y asambleas gremiales

Huelga de zapatilleros

Decididos desde el primer dia los obreros zapatilleros a corquistar las mejoras reclamadas, siguen imperario de la grancio de la grancia de la paza patero en nombre del grancio y con montre de la grancia de la paza patero en nombre del grancio y con montre de la grancia de la paza patero en nombre del grancio y con mejoras reclamadas, siguen imperior ritos en la guenta sin desmayos in deblecas, con todo el entusiasmo, guiados por un sano critorio de hom-bres que saben porque y para que luchan. De seguir asi, pronto logra que se podemos adelantar que será la grancia de la grancia de la paza del de la calle Més gior de la grancia de la grancia de la paza de la macina domingo, a las 8 de la macinana domingo, a las 4 p.m. la seguira las contectos y al grancio en general a una importante conferencia que lendrá lucar mañana domingo, a las 4 p.m. la seguira las colles Olavarria y Ministro Brin de la lucara por la que harán uso de las para las portos de las paracios en montre de la contecto y seguira los desde des desde casas importados de carbon de la cualidar que nos asistes, poniendo de mantines de carbon de la cualidar que nos asistes, poniendo de mantines de carbon de la cualidar que nos asistes, p

gado de esta Federación, a la asamblea que los panaderos de Quilmes efectuarán mañana domingo, a las 8.30 a. m. El compañero Pedro López ha sido

designado delegado para ir a Cam-Para hoy sábado, están citadas las pana, mañana domingo. Orlando Angel,

Camaradas: Les notificamos que por resolución de la asamblea general del gremio, que se realizó el 6 de febrero, se acordo pasarle nue vamente el pliego de condiciones a condiciones a la condiciones a la condicione de la F. O. L. B., Australia los empresarios, para que este sea número 1837 cumplido en todas sus partes, y en caso que este pliego no sea contes-tado, el gremio ha resuelto ir a la huelga, siendo la única forma en que podemos hacer respetar nuestros deechos

Para esto es necesario que los con

Se cita a la Comisión para hoy, a las 8.30 p. m., en La Paz 665. El Secretario.

Obreros zapateros

El gremio de Zapateros, en asam blea general, aplicó el boicot a la fábrica de calzado de José Real, Boedo 644, a raiz de una huelga sur gida en esa casa, y los abusos co netidos con los obreros por las au

Hacemos con los obreros por las au-toridades policiales. Hacemos esta aclaración para des-virtuar los falsos rumores que dicen no existir el boicot. Recomendamos al gremio en general se abstenga de ir a trabajar a dicha casa.

En dicha asamblea quedó acorda-do, que por medio de notas que so pasaron a las similares del ramo de calzados, éstas debían declararse en Carpínteros y anexos pro o en contra. El Secretario. Federación O, de calzados

Para hoy sábado, a las 8 p. meda citado el Consejo de esta Fe deración, para tralar asuntos de su-ma importancia.

La reunión tendrá lugar en «Con-

ductores de Carros», Australia 1837, en la cual se efectúa la asamblea auspiciada por esta Federación, sobre los zapatilleros en huelga. Puntual asistencia, compañeros. El Secretario.

Unión obrera del afirmado

La Comisión Administrativa de es ta sociedad, se reunirá mañana do mingo, a las 8 p. m., en su local so-cial, Directorio 519. cial, Directorio 519.

/ Se invita a concurrir a la reunión qual tesorero saliente Viggiano, para que los

Sociedad O. V. N. Pompeya

haga entrega de la tesorería.

tando los conceptos de nuestra nota, con un criterio estrecho y conser-Quedan citados los componentes de esta iedad, para la reunión que vador, hicieron ambiente para que se, que no obstante haber obtenido se efectuará mañana domingo, a las los obreros la garantía de los jor 8 p. m., en local de costumbre. en la asamblea de la sociedad que nuestra nota, no se le permitieta el uso de la palabra a los miembros

El Secretario

Acoustic and I solvenist out

que no tie A los Obreros del puerto

El deber grande que esta agrupa ción se ha impuesto, ha de triun-far por sobre todos los obstáculos

4.0 Amnistia general. 50 Asuntos varios.

El Secretario

Mecánicos y anexos

Para hoy viernes queda citada la Comisión y aquellos compañeros que se interesan sinceramente por su gremio, a retirar carteles para la conferencia del domingo próximo.

. F. O. L. B.

Obreros escoberos

Esta Sociedad de resistencia realirará una asamblea general en el lo cal de la calle Laprida 329, mañana pañeros se informen de la dirección cal de la calle Laprida 329, mañana mes, 1.25; idem número 45 id. del A. de los empresarios. Y las remitan lo más pronto posible a la secretaria, más pronto posible a la secretaria, la siguiente orden del día: 1.0 número 47 id., Agrupación 4.00 Már-

ten a esta asamblea.

Panaderos de Quilmes

Esta Sociedad invita a los socios Esta Societua invita di nos socios y no socios, a la asamblea general que tendrá lugar mañana domingo, a las 8,30 a. m., en su local social Humberto Lo 206, para tratar la siguiente orden del día:

1.0 Lectura del acta anterior; 2.0

Correspondencia; 3.0 ¿Qué piensan hacer los socios; 4.0 ¿Qué piensan hacer los no socios? 5.0 Balance del mes de enero; 6.0 Asuntos varios.

Compañeros, salud:

El Secretario.

de una nota pasada por esta socie relacionados dad a aquélla, en la cual se le 6b mismo.

servaba sobre la implantación de una

istraban, donde se discutiria

de la comisión de los carpinferos, como así sucedió, tergiversando con-ceptos y llamándonos intrusos. Por lo tanto, la sociedad de Carpin-

ro, cree necesario efectuar esta asam-blea, donde todos tengan derecho a expresar sus ideas y of que en la asamblea de las se hos ha prohibido.

teros, para poner las cosas en

Comité pro presos y deportados Esta sociedad hace el presente lla-

número 1680), a las 8 p. m., para en el lugar de costumbre.

Compañeros: es necesario que ha la sociedad de Ehanistas para con gamos acto de presencia en esta reu la sociedad de Carpinteros, a raíz nión, por haber

Por el Comité:

tarjeta como comprobante de socio de la sociodad de Ebanistas, en el taller de Sage y Cia, cuya tarjeta a nuestro criterio, solo surve para a nuestro criterio, solo sirve para fomentar favoritismos; a más sobre la prerrogativa concedida a los par trones del mismo taller de que los

obreros trabajarán todas las horas Hoy sábado a las 8.45 p. m. extras que esos burgueses creyeran conveniente, como así lo hicieron, lo que fambién resulta en perjuicio de nañero de arte Juan F. Godano, se

> Hoy sáhado, a las 8.30 p. m., er salón teatro «República», calle R pública y Pavón (Piñciro), realizarar una función y baile fami siguiente programa: 1.0 El drama «Ri-cos y pobres»; 2.0 El drama «Pastor el alcoholista»; 3.0 El juguete comi-

Gran Pic-Nio

Mañana domingo la Federación O. Ferroviaria, realizara un pic-nic, car, el paraje denominado Monte Chañaz.

NOTAS VARIAS

neros de los diferentes gren

mieran estar interiorizados de la ve

BALANCE

Del folleto que editó la Agrupaci «A prepararse», con el nombre de la A-grupación «Sin Idolos», titulado «A la juventud; contra el cuartel; el milita ismo y la guerra», por Pierre Qu Entradas

Beneficio de la rifa que puso en circulación esta Agrupación, de la Geo grafía Universal, por Elíseo Reciús, 8 108.10; donado por varios compañero de Arequito, 5.50; P. Casas, (Rosario, 1.80; M. Prieto (M. del Plata), 0,90,

De las listas de suscripción a bene ficio del folleto y que pusimos en cir culación a nombre de la agrupa «Sin Idolos».

Lista número 1, a cargo de N. N.:

8 1.80; idem idem, 2 id., X, 6,90; idem número 3 id., Luis E. Bardier, (San Cristóbal, 4.50; idem número 4 id., A. Figueras, 1.—; idem núm, 5 id., M. Nadal, 4.60; id. núm, 7, id, Pascual Miró, (Bernal), 0.80; id. número 15 id., Pedro Archille (Las Flores), 1.10; idem 25 id., Santiago Villarim, (Punta Alta), 10.—; idem número 27 id., Rogelio Barrio, (Maldonado), 1:-; idem número 28 id., Leonardo Ungaro, (Mercedes). 3.50; idem número 29 id., Luis Redivo, (Ingeniero White), 1.20; idem número 36 id., Santiago Giudice, 4.—; idem número 38 id., M. A. Tomí (Trenque Lauquen), 2.—; id. número 42 idem de agrupación «Sin Patria», 1.50; idem imero 43 idem Juan V. Blanco (Quil-Acta; 2.0 Balance; 3.0 Corresponden icia; 4.0 Asuntos varios. Se recomienda a los socios no fal-námero 51 id. Antonio Teixas (General námero 51 id. Antonio Teixas (General idem número 50 id. Arango, 1.—; idem número 51 id. Antonio Teixas (General número 51 id. Antonio Teixas (Genera Lavalle), 2.60. Total entradas, 173.55

Salidas: 10.000 folletos, 140,—; un sello de goma, 2.50; estampillas, sobres y par enviar folletos por encomiendas, 18.10 acre, 0.20; ovillo de hilo, 0.20; 100 istas de suscripción, 1.50. Total sali das: \$ 162.50. Entradas: 173.55. Supe rávit 8 11.05

'ávit, \$ 11.05. Este superavit ha sido donado a L F. de A. A. de la R, A, para sufraga: os gastos que origine la campaña ar ñeros que tengan listas de suscripción tengan el bien de devolverlas en la ma

yor brevedad posible en el estado que se encuentren. Agrupación Anarquista «A prepa

Por la presente, quedan invitados mado a una asamblea pública que tendrá lugar hoy sábado, en el lotendrá lugar hoy sábado, en el lolos miembros de este Comité para cal La Paz 665, (altura de Tucumán el martes 15, a las 8 de la noche,

> asuntos que trata nados con la buena n

El Secretario

organizado por los cuadros «Aurora» y «Soiza Reilly» a beneficio del comque fambién résulta en perjuicto de Jos trabajadores en general, máximo en esta época que existe una enor me cantidad de desocupados. Pues bien, la comisión de los Eba, nistas del período de 1915, interpre-

co, «Punto y coma»; 4.0 Gran baile

La Comisión, Nota — Quedan invitados los com- y terminará a las 6 p. m.

PRO 'LA PROTESTA'

Gran Pic-Nic

à total beneficio del diario

El Domingo 20 de Febrero de 1916 En la Isla Maciel

(Playa de los Pescadores)

VARIADO Y ATRACTIVO PROGRAMA

Teatro al aire libre, Partido de Foot-Ball, Hamacas, Trapecios, Argollas, Barra fija, Carreras varias, Bazar rifa, Palo jabonado, etc. etc.

Entrada General 0.20